
预算会计

全国预算会计研究会成立

国务委员兼财政部长王丙乾写信祝贺

全国预算会计研究会成立大会于1990年 8
月29日至 9 月 2 日在辽宁省丹东市召开。参加

会议的有中央有关主管部门，各省、自治区、

直辖市和计划单列市的财政预 算部门以 及部分

高等院校的从事预算会计工 作和教学研究工作

的专家、学者等近一百人。
会议由财政部顾问田一农主持。会上，首

先宣读 了 国务委员兼财政部长王丙乾给 大会的

贺信，信中对全国预算会计研究会的成立表示

热烈祝贺。贺信说，预算会计工 作很重要，它是

实现财政职能、执行国家预算的重要手段，是

预算管理和财务管理的重要组成部分。由于广

大从事这项工作的人员成年累 月、辛辛苦苦、

兢兢业业的工 作，使预算会计在 实 现 财政 职

能、强化预算管理和科研等方面取得了很 大成

绩。随着形势的发展和改革的深入，对预 算会

计工 作提出 了更高的要求，今后的预 算会计不

仅要强化其核算、反映、监督职能，而且还要

分析收 支完成情况、监督资金使 用效果、预测

发展前景、参与预算编制和有关决 策，专业技

术知识也需要不断更新。预算会计研究会的成

立，把现职人员同社会上的研 究 力 量 联合起

来，把 工 作 实 践 同 理 论 研 究 结 合 起 来，
团结合作，紧密配合，必 然会调动广 大预 算会

计 人 员和 科 研 教 学 人员的积极性，为促进

预算管理的科学化和现代化，为解决财政面 临

的许多新课题做出贡献。会上，还宣读 了 原财

政部领导吴波、戌子和以 及中国财政学会、中

国会计学会给 大会发来的贺信。财政部副部长

迟海滨出席大会，并讲了 话，他首先代表财政

部党组和部领导祝贺研究会的成立，接着谈 了

当前财政形势和面 临的任 务；做好预算会计工

作和强化预算管理的重要性；预算会计研究会

的任 务和研究工 作的方向。他还要求各级财政

部门和 有关部门的领导要关心 和支持预算会计

研 究会的工作；各地 区、各部门 凡 有条件的，
要积极支持筹建本地 区、本部门的预算会计研

究组织，在全国预算会计系统 形成学习和研究

之风，从各方面 来加强和提高预算、财务管理工

作。中国会计学会常务副会长杨纪琬 出席 大会

并致贺词，祝 愿预 算会计研究会在推动预算会

计工作、研讨预算会计理论和培养预算会计人

才方面做 出成绩。财政部预算管理 司司 长李慧

中就 全国预算会计研究会成立的必要性、筹备

经过和研 究会的《章 程》草 案 内 容，作了介

绍。
大会分组讨论了成立研究会的有关事项，
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气氛热烈。会上还交流了一些地区和单位、个

人的学术论文，研 究了今后工作和科研规 划。
会议讨论通过了《 全 国 预 算 会 计 研 究 会章

程》，选举出 第一届理事会理事、常务理事，
推选田 一农为 会 长，李 慧 中、李 晓 波、王庆

成、史绍绂 为副会 长，史绍绂 兼秘书 长，并聘

请预算会计老专家齐显同志为研 究会顾问。接

着，第一届常 务理 事会召开 了 第一次 会议，部

署了科研课题。
田一农会长在会上作了 总结报告。他讲了

这次 会议取 得的收 获，并进一步阐述了预 算会

计在我国社会主义建设中所处的地 位、作用和

开展科研工 作的必要性。田一农着重提出 了全

国预算会计研 究会今后开展工 作的意见，希望

各地争取在今年年底前，把省一级的研究组织

建立起来，订出课题，抓 紧研究工 作，经过大

家努力，涌现出 更 多、更好的研究 成果来；同

时，协 助预算会计主管部门，做 好会计人员培

训、总结 交流经验、开展咨询服 务工 作；还要

做好组织、协调和联络工作，把各地 区、各有

关部门的科研 力量调动起来，为发展预 算会计

的科研工 作，做出贡献。
（张声和写文，郑军、宁丹摄影）
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全国物资部门财务工作会议在乌市召开

（本刊记者）

9 月 9 日至15日，物资部在乌鲁木齐 市召开了全

国物资部门财务工作会议。会议的中心内容是，进一

步贯彻治理整顿、深化改革的方针，落实 全国物资工

作会议部署的任务，传 达 全国财政工作会议精神，紧

紧围绕建立高效、通畅、可调 控的物流体系，实现物

流社会化、合理化、现代化，不断 提高 物资 流 通效

益。围绕这个总目标，认 清 形势，统一认识，总结成

绩，研究问题，转变思想，求实创 新，努力把财会工

作提高到一个新水平。
物资部陆叙生副部长强调，物资企业的经营形势

还相当严峻，财会工作质量的高低，直接影响着企业

的经济效益。因此，各级领导 要切实重视财会工作，

充分发挥财会人员在企业经营管理中的重要作用。财

会部门要把加强资金管理当作一次长期性的重要工作

来抓，在加速资金周转、提高资金利税 率 上 狠下功

夫。同时，财会人员还要增强公关意识，发挥财会人

员接触面广、信息灵通、反映灵敏这一优势，积极争

取其他方面的配合和支持， 进一步为企业创造良好的

外部环境。陆叙生副部长还强调了加强行业财务管理’

发挥整体优势，以及财会工作者要拓宽知识面，提高

自身素质的重要性。
物资部财务基建司刘 俊生司长在 会 上 做 了题为

“以物资流通效益为中心， 把财会工作提高到一个新

水平”的工作报告。

各省（区）、直辖市、计划单列市的物资厅（局）

的财务处长，物资部直属公司的财 务处 长 参 加 了会

议。财政部、国家税务局、工商银行以及部分新闻单

位也应邀参加了会议。
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